

Le Corbusier plus que jamais à la mode!

La fréquentation de la Cité radieuse de Briey profite d'une embellie grâce au classement de plusieurs œuvres de Le Corbusier à l'Unesco. Deux grandes expositions sont annoncées dans les prochains mois.

Quelques heures avant l'assemblée générale de l'association La Première de mardi dernier, nous avons interrogé Véronique Léonard, responsable de l'accueil de l'association qui défend la Cité radieuse.

Quel est le bilan pour l'année écoulée en termes de fréquentation ?

Véronique LÉONARD : « Je suis très contente. Malgré l'état d'urgence, nous avons compté 3 199 visiteurs sur l'année 2016. C'est notre meilleur chiffre depuis 2011, date du cinquantenaire du bâtiment de la Cité radieuse. Cela fait une hausse de 1,5 % par rapport à 2015. Ce n'est pas énorme, mais quand on sait que beaucoup de musées, de petites structures ont souffert de l'état d'urgence cela fait plaisir, surtout que plusieurs visites de classes ont été annulées pour cette raison. Il y a deux explications à cette hausse. Le nombre de collégiens a augmenté de 17 %, d'une part grâce au bouche-à-oreille, mais aussi parce que l'architecture utopiste est au programme des collèges. Les visites individuelles ont également progressé depuis le classement de 17 œuvres de Le Corbusier au patrimoine mondial de l'Unesco. Le bâtiment de Briey n'est pas concerné par ce classement mais la répercussion de cet événement se fait sur l'ensemble de son œuvre.

En dehors des Européens, 32 étrangers de Californie, Chine, Australie... sont venus visiter l'appartement témoin. »

Quels sont les événements phares de l'année passée et ceux à venir ?

« L'an passé, il y avait quatre expositions, quatre spectacles, plus trois autres en collaboration avec l'association Osmosis. Tous nos événements font toujours salle comble car ils sont gratuits



Véronique Léonard de l'association La Première rue est aussi radieuse que la cité de Le Corbusier. L'œuvre du célèbre architecte a plus que jamais la cote. Photo Samuel MOREAU

et la jauge est petite. Nous continuons d'héberger des artistes dans deux logements ainsi que des exposants.

Pour l'année à venir, nous avons moins d'expositions, mais elles sont de plus grande ampleur.

La prochaine grande exposition intitulée "Radicalité généreuse" aura lieu du 24 février au 21 avril avec l'atelier Martel. La seconde, "Le Corbusier et Léger, visions polychromes", se déroulera du 19 mai au 24 septembre en partenariat avec le Centre Pompidou Metz dans le cadre des 40 ans de l'institution parisienne. Ces deux maîtres de la modernité

et amis ont célébré la couleur dans les constructions modernes. »

Le budget de 2016 est-il à l'équilibre et quel est le budget prévisionnel pour 2017 ?

« Avec un budget de 116 600 euros, nous sommes presque à l'équilibre pour 2016. Nous avons un petit déficit de 5 000 euros, mais nous avons toujours de l'argent sur le compte notamment grâce à la vente de 3 appartements l'an passé. Nous espérons que ce déficit sera absorbé en 2017 grâce à l'économie des charges des appartements vendus. Le budget prévisionnel de 2017 est de

109 800 euros. »

Si l'association se porte bien, Véronique Léonard espère agrandir la famille des 26 membres et lance un appel aux volontaires.

Propos recueillis par Audrey Libiez.

Association La Première Rue,
Unité d'habitation Le Corbusier,
54 150 Briey-en-Forêt
Tél. : 03 82 20 28 55
Courriel : lapremiererue@briey-cable.com